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RESOCONTO RIUNIONE CON I RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI 
 
Il giorno 25 luglio 2024 alle ore 13.30 si è tenuto un incontro, sulla piattaforma Microsoft Teams 
(codice Team 35a19dh), tra i Rappresentanti degli studenti e la Presidenza del CdL.  
 
Sono presenti: 
Presidente del CdL: Prof.ssa Daniela Puzzo 
Rappresentanti degli Studenti:  
 

Studente P AG A 

BARCELLONA CARLA X   
BONGIORNO MARIA RITA X   
BORZI' BARBARA RITA   X 
BORZI' PAOLA MARIA X   
BORZI' ROSARIO   X 
CALVO ANTONIO X   
CASTELLI NICOLO' X   
COMISI ANDREA MARIA   X 
D'ARRIGO FRANCESCO - LAUREATO X   
DI GUARDIA DARIO GIUSEPPE X   
FAMA' LUCREZIA X   
FIRETTO CARLINO GABRIELE   X 
FLORIDIA EMILIO X   
GRASSI BERTAZZI LIDIA   X 
GRASSO ALESSIA X   
GRASSO ESMERALDA   X 
GUARNERA MARCO CARMELO X   
MARSALA ROBERTA X   
MASTROIANNI GABRIEL X   
MENDICINO GIULIA X   
MILIOTO FLAVIA X   
PAPPALARDO ANNA RITA X   
PAPPALARDO SALVATORE X   
PULVIRENTI RICCARDO   X 
PRICOCO GABRIELE X   
SAMMARTINO DANILO X   
SCALIA VINCENZO X   
SCIACCA PAOLO X   
SICLARI GRAZIA X   
STAMPA LUIGI X   
STANCANELLI FABIANA X   
TERRANOVA GIOVANNI X   
TOSCANO ELENA X   
ZAGNI GIUSEPPE   X 
ZUMMO SALVATORE - LAUREATO    

 
L’incontro ha lo scopo di discutere delle eventuali richieste che i rappresentanti degli studenti 
vogliono sottoporre all’attenzione del Consiglio di CdL. 
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La Presidente illustra le richieste pervenute da parte di alcuni Rappresentanti tramite e-mail: 
 

1. Richiesta potenziamento attività Commissione AQ in merito agli esami di profitto  
Considerate le difficoltà riscontrate con alcune commissioni di esami di profitto e la modifica relativa 
al cambio commissione per gli studenti fuori corso deliberata il 29/05/2024, gli studenti richiedono 
che la Commissione AQ assicuri la propria presenza in sede d'esame per almeno un appello 
all'anno. Le Commissioni sarebbero selezionate dal Consiglio di Corso di Laurea, basandosi 
sull’analisi delle schede OPIS fornite dalla stessa Commissione AQ.  
La Presidente ricorda agli studenti che la Commissione AQ ha già attuato questi controlli in passato 
e chiederà che vengano ripresi a partire dagli appelli dell’a.a. 2024-25.  
 

2. Richiesta svolgimento CdL in presenza 
I rappresentanti richiedono che le riunioni future del Consiglio di Corso di Laurea si svolgano in 
presenza, al fine di garantire il numero legale, un voto trasparente ed equo, e la partecipazione attiva 
di docenti e studenti.  
La Presidente sottolinea che il numero legale è sempre assicurato e che dalla piattaforma Microsoft 
Teams è possibile scaricare l’elenco dei presenti, inclusi gli orari di entrata e uscita. Inoltre, evidenzia 
che il voto avviene in modo trasparente e dichiarato attraverso la chat, risultando quindi più 
verificabile rispetto all’alzata di mano. 
La decisione di svolgere le riunioni a distanza è dovuta a due fattori principali: la mancanza di un’aula 
che possa garantire posti a tutti e la difficoltà per alcuni docenti, impegnati in servizi assistenziali 
presso strutture ospedaliere distanti, di raggiungere la sede dell’incontro, rendendo complicato il 
raggiungimento del numero legale. La Presidente rassicura, infine, gli studenti che, in caso di 
votazioni particolarmente delicate, è possibile adottare modalità alternative, come l’utilizzo di 
piattaforme dedicate, per garantire maggiore comodità. 
 

3. Problematica prenotazioni appelli sul portale  
Gli studenti chiedono ai docenti di lasciare le prenotazioni per gli esami aperte fino al giorno 
precedente alla data dell’esame e di voler sollecitare alla verbalizzazione il giorno stesso dell’esame 
per non bloccare la carriera dello studente. La Presidente sottolinea che l’esame deve essere 
verbalizzato il giorno stesso del suo sostenimento, a meno di problematiche del portale, e invita gli 
studenti a segnalare in modo ufficiale ritardi nella verbalizzazione.  
 

4. Richiesta congruo preavviso e adeguata diffusione degli avvisi date esami  
Gli studenti richiedono che le Commissioni di esami di profitto comunichino le date degli esami con 
un preavviso di almeno 15 giorni prima dell'inizio di ogni sessione programmata, utilizzando la 
piattaforma Smart_Edu. Chiedono inoltre che venga rispettato il Calendario degli Esami pubblicato 
dalla Presidenza del Corso di Laurea. In caso di impegni istituzionali improrogabili, i docenti 
dovrebbero fornire un adeguato preavviso per eventuali modifiche. È fondamentale che tali 
modifiche siano diffuse in modo appropriato attraverso i canali ufficiali del Corso di Laurea, come la 
sezione “Avvisi” del sito, affinché tutti gli studenti possano essere informati. Gli studenti auspicano 
anche che gli organi competenti adottino misure per garantire l'apertura puntuale degli appelli, 
integrate nel Regolamento Didattico del CdLM-MC. 
La Presidente sottolinea che queste richieste sono state già oggetto di discussione in precedenti 
incontri del Consiglio di Corso di Laurea, e i docenti sono stati sollecitati in merito. La richiesta verrà 
nuovamente presentata al Consiglio, e i docenti riceveranno un promemoria tramite e-mail, con 
l’invito a comunicare eventuali modifiche alle date alla Presidenza in modo da poter pubblicare un 
avviso e aggiornare il calendario. 

 
5. Problematica rinnovo sorveglianza sanitaria per richiesta TPV 

A seguito di numerose segnalazioni, gli studenti con sorveglianza sanitaria scaduta, che devono 
presentare la richiesta per il TPV, sono attualmente convocati solo per il primo dei due controlli di 
routine. Di conseguenza, non riusciranno ad ottenere il nulla osta entro il 31 luglio, termine per la 
presentazione della domanda. Pertanto, gli studenti richiedono che la loro iscrizione al TPV venga 
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comunque considerata valida e che possano presentare il nulla osta rinnovato successivamente e 
in ogni caso prima dell'inizio del TPV. La Presidente si impegnerà a segnalare la situazione all'ufficio 
esami di stato e a sollecitare l’ufficio del medico competente, affinché si possa procedere con la 
domanda in modo tempestivo, in attesa dell'ottenimento del nulla osta di sorveglianza sanitaria. 
 

6. Lauree anticipate per concorso MMG 
Gli studenti richiedono di anticipare la sessione di laurea di ottobre, attualmente fissata per il 14 
ottobre, in modo da poter partecipare al concorso per l'ammissione al corso triennale di formazione 
specifica in Medicina Generale, che si svolgerà ai primi di ottobre e che richiede l'acquisizione del 
titolo prima della prova. La Presidente discuterà della proposta durante il Consiglio di Corso di 
Laurea, suggerendo di attivare una seduta di laurea anticipata soltanto epr gli studenti che ne 
faccano richiesta e che devono avere i seguenti requisiti: debito di un solo esame e TPV completato 
entro il 31 luglio. Il temine per sostenere l'ultimo esame sarà spostto al 15 settembre. 
 

7. Servizio civile e punteggio di laurea 
La Presidente informa che il Direttore del Dipartimento CHIRMED ha inoltrato una richiesta da parte 
dei rappresentanti degli studenti del Senato Accademico e del Consiglio di Amministrazione che 
riguarda il riconoscimento di un punto di merito per il conseguimento della laurea per gli studenti che 
hanno svolto il servizio civile nazionale durante il loro percorso accademico. La Presidente dà lettura 
di tale richiesta e della risposta già inviata al Dipartimento che condividerà con il Consiglio di CdL, 
proponendo che le attività di servizio civile non siano automaticamente riconosciute ai fini 
dell'attribuzione del punteggio di laurea, ma valutate come le altre attività di volontariato ai fini della 
premialità del punteggio di laurea.  
 
Esauriti i punti di discussione, alle ore 14.30 la Presidente dichiara chiusa la riunione. 
 
 
Firmato: 
Prof.ssa Daniela Puzzo 
In rappresentanza dell’assemblea 
 
Firma autografa omesse ai sensi dell'art. 3 del D.Lgs. n. 39/1993  


